
Protokoll der Gesamt-AStA-
Sitzung (GAS) vom 15.11.2016

Anwesende
Vorsitz ------------------------------------------------------------------------  Felix Krings, Simon Merkt, Alena Schmitz
Finanzreferat -------------------------------------------------------------------------------------------------------  Mika Beele
Referat für Hochschulpolitik -------------------------------------------------- Sebastian Zachrau (18:22-19:07 Uhr)
Sozialreferat ------------------------------------------------------------------  Golnusch Kasfhi Jazi, Felix Ter-Nedden
Fachschaftenreferat --------------------------------------------------------------------------------------------------------  n.a.
Kulturreferat ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  n.a.
Referat für Ökologie ------------------------------------------------------------------------------------  Marius Waldschütz
Referat für Politische Bildung -----------Kilian Hoffmeister (bis 19:06 Uhr), Moritz Maucher (bis 19:06 Uhr)
IT-Referat ----------------------------------------------------------------------------  Michael Wisniewski (ab 18:18 Uhr)
Referat für Öffentlichkeit -------------------------------------------------------------------------------------  Ronny Bittner
Frauen- und Gleichstellungsreferat --------------------------------------------------- Jana Klein (18:22-19:07 Uhr)
Referat für Internationale Studierende ---------------------------------------------------------------------------------n.a.
LBST-Referat ----------------------------------------------- Julius Kaufmann, Günter von Schenck (ab 18:20 Uhr)
Sportreferat ------------------------------------------------------------------------------------------------ n.a. (entschuldigt) 
Projektstellen ----------------------------------------------------- Rebekka Atakan, Heraldo Hettich (ab 18:19 Uhr),
------------------------------------------------- Nora Meides (bis 19:03 Uhr), Caroline Sönnichsen (bis 19:03 Uhr)
Weitere Gremien und Gäste ---------------------------------------------------------------------------------------------  n.a.

1. Begrüßung
Simon begrüßt die Teilnehmer um 18:16 Uhr.

2. Wahl der Sitzungsleitung
Simon wird zur Sitzungsleitung gewählt.

3. Wahl der Protokollantin
Felix K. wird zum Protokollführer gewählt.

4. Vorstellung neuer Mitarbeiterinnen
Golnusch stellt sich für das Sozialreferat (Sozialberatung, Beglaubigungen) vor.

Es gibt eine allgemeine Vorstellungsrunde.

Nora stellt sich für studentisches Wohnen vor.

Michael kommt um 18:18 Uhr.

Heraldo kommt um 18:19 Uhr.

5. Berichte aus den Referaten

Öffentlichtkeitsreferat (Ronny)
Das Referat gehe seinem Tagesgeschäft nach.
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Ronny möchte im Dezember zwei Termine für InDesign-Kurse anbieten. Die Termine sind  02.12.
ab 16 Uhr und 07.12. ab 16 Uhr. Ronny bittet die Teilnehmer, sich mit ihrer E-Mail-Adresse an das
Öffentlichkeitsreferat zu wenden.

Günter kommt um 18:20 Uhr.

Ronny fragt, wie der Stand der AStA-App sei. Michael antwortet, sie befände sich in der Beta-
Phase.

Kilian fragt, wie der Verkauf der Kalender laufe. Ronny sagt, seiner Information nach laufe der
Verkauf gut.

Sebastian und Jana kommen um 18:22 Uhr.

Sozialreferat (Felix)
Letzte  Woche  habe  eine  Mietrechts-Veranstaltung  stattgefunden,  die  gut  gelaufen  sei.
Möglicherweise werde die Veranstaltung im nächsten Semester wiederholt.

Heute habe eine Besprechung mit  der PSV stattgefunden,  um Abläufe zu verbessern und die
weitere Arbeit zu organisieren.

In der Sozialberatung soll die Beratung evaluiert werden. Anhand dieser Daten soll die Planung
und Organisation verbessert werden.
Die Evaluation soll  auch für die Beratung für Studierende mit  Migrationshintergrund stattfinden.
Dort sei ein Bogen mit dem StW Bonn erstellt worden.

Caroline ergänzt, die Flyer für die BOCKS würden gut angenommen.

Pressesprecher (Rebekka)
Die Pressesprecherinnen würden sich gerne den einzelnen Referaten vorstellen.

Gremienvernetzung (Heraldo)
Heraldo berichtet über die Debatte um die VG Wort. Er bitten den Vorsitz, das Thema gegenüber
dem Rektorat  anzusprechen.  Er  merkt  an,  dass das Online-Angebot  für  die Lehre beschränkt
werden könnte. Der AStA könne die Studierenden darüber informieren.

Er berichtet darüber, dass er häufig dazu gefragt werde, warum man in der Mensa Poppelsdorf
nicht mehr bar bezahlen könne. Es sei eigentlich angekündigt worden, mindestens eine Barkasse
zu erhalten. Dass es das nicht gebe, sei problematisch zum Beispiel für Gäste.
Mika fragt, ob es keine Kartensystem für Gäste gebe. Dies wird verneint.

Heraldo berichtet über die Lage des Frauenmuseums, das finanziell bedroht sei. Er schlägt vor,
das Museum in das Kulturticket aufzunehmen.

Ökologiereferat (Marius)
Am Dienstag habe die Veranstaltung zu Palmöl und Kautschuk stattgefunden, es habe zahlreiche
Teilnehmer und eine rege Diskussion gegeben.

Referat für Frauen und Geschlechtergerechtigkeit (Jana)
Eine Veranstaltung des Referats habe verschoben werden müssen. Eine zweite Veranstaltung falle
aus.
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Das Referat entwerfe derzeit einen Semesterprogrammflyer.

Studentisches Wohnen (Caroline)
Donnerstags finde der Anwesenheitsdienst von 16 bis 19 Uhr statt. Sie arbeite Nora ein.

Finanzreferat (Mika)
Das Referat gehe seinem Geschäftsbetrieb nach.

IT-Referat (Michael)
Das Referat gehe seinem Geschäftsbetrieb nach.

LBST-Referat (Günter)
Am 02.12. finde die „Don't tell mom“-Party im Carpe Noctem statt. Die letzte Veranstaltung sei sehr
gut besucht gewesen. Es habe Ärger mit einem Gast gegeben, der sich über die Veranstaltung
beschwert habe.

Morgen finde eine Sitzung des Referats statt.

Referat für Politische Bildung (Kilian)
Kilian  kündigt  die  beiden  nächsten  Veranstaltungen  des  Referats  an.  Das  Referat  plane  die
weiteren Veranstaltungen.

Referat für Hochschulpolitik (Sebastian)
Sebastian habe Kontakt mit der Bildungsprotestkonferenz gehabt; leider könne niemand von der
Gruppe kommen. Ein Finanzantrag für die finanzielle Beteiligung an der Konferenz liege vor. Die
Konferenz stehe für  Studierende in Bonn offen und werde durch ihn vom AStA vertreten.  Die
Konferenz finde am Wochenende in Essen statt, es würden dort Bildungsproteste geplant.

Heraldo berichtet, zwei Referenten der Wohnungsknappheit-Veranstaltung des HoPo hätten ihn
angesprochen und sich darüber gewundert, dass es keine Teilnehmer gegeben habe. Das Signal
für die Kommunalpolitik sei negativ gewesen, da es von Seiten der Studierenden offenbar kein
Interesse an der Thematik gebe, und der AStA offenbar kein zuverlässiger Kooperationspartner
sei.

6. Berichte aus dem Vorsitz (Alena)
Der Vorsitz habe sich mit der Personalverwaltung beschäftigt. Der Vorsitz habe einen Antrag an
das Studierendenparlament gestellt, darin gehe es darum, dass der Vorsitz eine Rechtsberatung
erhielte.

Nächste Woche nehme Alena an einem Treffen mit der Gleichstellungsbeauftragten statt.

Der Vorsitz habe Nachricht vom VRS erhalten; die Fahrradmitnahme für das Semesterticket solle
eingeschränkt  werden.  Ab  dem  nächsten  Wintersemester  solle  die  Mitnahme  nur  noch  zu
denselben Zeiten wie die Personenmitnahme möglich sein (abends und am Wochenende). Der
AStA prüfe derzeit seine Verhandlungsoptionen.

Außerdem habe sich der Vorsitz mit dem Kulturreferat beraten. Es sei darum gegangen, wie man
mit  der  möglichen  Doppelfinanzierung  von  gleichzeitig  Universität  und  Studierendenschaft
umgehe.
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Der AStA-Laden könne derzeit  noch nicht  eröffnen.  Ronny regt  an,  die  Beschilderung vor  Ort
deutlich zu verbessern.

7. Finanzanträge
Sebastian stellt den Finanzantrag für die Bildungsprotestkonferenz vor. Es gehe um 500€, die aus
den  Sachmitteln  des  Referats  für  Hochschulpolitik  zu  begleichen  sei.  Der  AStA  solle  fünf
Referenten bezahlen.

Mika merkt an, dass Finanzanträge nicht auf der Sitzung selbst, sondern im Vorfeld eingereicht
werden müssten. Außerdem solle der Antrag in getippter Form nachgereicht werden.

Alena  spricht  an,  dass  die  Bewerbung  sehr  kurzfristig  sei,  Veranstaltungen  sollten  frühzeitig
beworben werden, damit Studierende die Möglichkeit hätten, die Veranstaltungen zu besuchen.

Felix K. fragt, wer der Veranstalter sei. Sebastian und Simon antworten, der AStA Bonn veranstalte
die Vorträge, die er finanziere.

Der Antrag wird bei einer Gegenstimme und einer Enthaltung angenommen.

8. Verschiedenes
Jana  fragt  nach  dem Protest  auf  der  Veranstaltung  des  AStA.  Julius  berichtet,  der  Ärger  sei
während der Diskussion aufgetreten, sei aber schnell beigelegt worden.

Caroline und Nora gehen um 19:03 Uhr.

9. Genehmigung von Protokollen
Ronny geht um 19:05 Uhr.

Felix T. beantragt, eine Aussage aus dem Protokoll zur Sitzung vom 08.11.2016 zu Spiegel Online
zu streichen.

Kilian und Moritz gehen um 19:06 Uhr.
Jana und Sebastian gehen um 19:07 Uhr.

Felix K. beantragt, die Beschlussfähigkeit feststellen zu lassen.
Simon stellt fest, dass sie nicht mehr gegeben ist.

10. Schließung der Sitzung
Die Sitzung wird um 19:09 Uhr geschlossen.

__________________________________________ __________________________________________
Ort, Datum und Unterschrift der

Sitzungsleiterin
Ort, Datum und Unterschrift der

Protokollantin

(Stempel des Vorsitzes)
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